

Nicolás Alberdi

Un dia como hoy —1 de mayo— de 1924, murió Nicolás Alberdi Golzarri.

Nació en Sagua la Grande, Cuba, el 26 de marzo de 1865.

Comenzó sus estudios en La Habana, pasando después a seguir los de la segunda enseñanza y universitarios a Sevilla, España, donde se graduó de Doctor en Medicina.

Al regresar a Cuba en ese mismo año, ejerció su profesión en Cifuentes, donde conquistó justo renombre por sus méritos como profesional, al extremo de que el Municipio de la localidad le otorgó el titulo de hijo adoptivo, en sesión solemne, con el beneplacito de todos los vecinos.

A mediados de 1895 se sumó a las filas del Ejército Libertador de Cuba, incorporándose a la Brigada de Sagua, entre cuyos patriotas se destacó desde los primeros momentos en los combates del Central "Ramona" y Laberinto, hasta que es designado representante de Las Villas ante la Asamblea Constituyente de Jimaguayú.

El gobierno de la revolución puso en sus manos más tarde la subsecretaría de Relaciones Exteriores, la que desempeñó con el mismo celo que ponía en todas sus empresas.

Después de prestar eminentes servicios a la revolución como médico de la Invasión, terminó la contienda con el grado de coronel.

Terminada la guerra regresó a Sagua la Grande para ocupar el cargo de director del Hospital Pocurull, el cual desempeñó hasta que fué nombrado Jefe de Sanidad, en Santa Clara.

Ya en la capital de la provincia de Las Vi- a tejer estas líneas de llas, pasó de Jefe de Sanidad a Secretario del Go- más, de mi familia..."

bierno Civil, y de este cargo a Consejero Provincial, para el cual fué electo por el Partido Liberal

Reunido el Consejo Provincial, fué electo presidente de este cuerpo, circunstancia que aprovechó para llevar a la práctica su iniciativa de enviar varios jóvenes villaclareños a estudiar medicina veterinaria a Londres y París, concediéndoles para ello las becas de estudios correspondientes.

Desempeñó interinamente el Gobierno Civil de Las Villas, sustituyendo en dicho cargo al general José Miguel Gómez, que lo abandonó para ocupar la presidencia de la República; y por nombramiento del mismo presidente pasó a ocupar posteriormente el cargo de Secretario de Gobernación.

En 1915 fué electo representante a la Cámara y al terminar su mandato representó a Cuba el Bélgica, como enviado extraordinario y ministro plenipotenciario, en el ejercicio de cuyo cargo le sorprendió la muerte.

Murió en La Habana, el 10. de mayo de 1924.

Una carta del Dr. Miguel Rosdán Viñas.—Un distinguido compañero en la profesión de perio dista, doctor Roldán Viñas, de la redacción de E País-Excelsior, nos envía una cariñosa carta de la cual tomamos el siguiente párrafo: "...He lesdo detenidamente la glosa que tuvo a bien dedicar a mi padre en su leidisima sección biográfica de EL MUNDO, VIDAS CUBANAS, en ocasión de cumplirse el aniversario de su deceso. La amplituc de ella, los prolijos detalles que ofrece, la genero sidad de insertar un párrafo del común y distinguido amigo Arturo Alfonso Roselló, me obligan a tejer estas líneas de gratitud, en nombre además, de mi familia..."

